

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 2 AOUT, 1928.

QUINZIEME ANNEE No. 31.

## TUNNEY GAGNE PAR UN "KNOCKOUT" TECHNIQUE

Devant une foule de 50,000 personnes le champion du monde des poids-lourds a donné une belle leçon de boxe à Tom Heenev, de la Nouvelle-Zélande, qui a dû abandonner le combat dans la 11e ronde.

New-York, 27.—Les yeux pratiquement fermés, des jambes chancelantes, sur sa figure une seule et unique tache de sang, Tom Heenev, le rocher adamantin des antipodes, s'est écrié sous les coups terribles et nombreux du champion à la fin de la 11e ronde, Tunney enrégistrant une mise hors de combat technique. Tunney l'a réduit à l'impuissance complète, lui infligeant une défaite comme peu d'aspirants ont jamais reçue.

Plus de 50,000 spectateurs virent Heenev marcher au massage final, comme ronde après ronde, Tunney le maître-boxer lui fouettait la tête de furieux crochets de sa gauche pendant que sa droite s'abattait terrible dans la région du coeur, Heenev secoué par la rage s'élançait furieusement de temps à autre, mais chacun de ses raliements était réduit à l'impuissance par Tunney qui esquivaient facilement ses coups de droite en lui martelant la tête de coups de sa gauche tellement répétés qu'on eut dit qu'ils étaient portés par une machine.

D'après les dires de tous les reporters Tunney eut l'avantage dans 9 rondes, tandis que Heenev gagna la première seulement et partagea les honneurs de la deuxième avec son concurrent. Néo-Zélandais était à l'offensive durant la première ronde, mais tout le restant du combat il servit d'enclume aux poings du Yankee. Son énergie cependant dura jusqu'à la fin, mais il ne put jamais échapper aux attaques précises et rapides du maître.

La foule estimée à un peu plus de 50,000 fournit des recettes approximatives de \$750,000. C'est la plus petite assistance, jamais vue à un combat de cette sorte, si l'on en excepte le fiasco de Shelby, il y a 5 ans dans lequel Dempsey eut raison de Gibbons. Si les estimés sont corrects, Tex Rickard perdra au-delà de \$250,000. Tunney était assuré d'une bourse de \$525,000 et Heenev devait recevoir \$100,000.

## LE PRINCE GEORGES A QUEBEC

Son Altesse Royale le prince Georges, fils cadet du roi Georges et de la reine Marie, arrivera à Québec le 16 août prochain à bord de l'"Empress of Australia" de la flotte du Pacifique Canadien.

On sait que le jeune prince vient d'être promu lieutenant dans la marine anglaise et qu'il doit rejoindre le vaisseau amiral de la station navale britannique en Chine. Lors de son passage ici il sera donc en route pour l'Extrême Orient et il demeurera sur le vaisseau-amiral jusqu'à l'expiration de son service.

## Pèlerinage au sanctuaire de Saint Patrice en Irlande

Belfast, Nord de l'Irlande, 30.—Plus de 25,000 pèlerins ont pris part hier au pèlerinage annuel à la montagne de Croaghtrick dans South Mayo, où St. Patrice, dit-on, a commencé sa carrière de missionnaire. Ce nombre dépasse par plusieurs milliers les pèlerinages des autres années.

L'ascension de la montagne, haute de 2,500 pieds, a commencé à la nuit tombante samedi et les cérémonies se sont poursuivies jusqu'au lever du jour. Trente messes environ ont été célébrées sur le sommet de la montagne hier.

## 250 TISSERANDS EN GREVE EMPRISONNES A NEW-BEDFORD

New-Bedford, Mass., 31.—Deux cent cinquante grévistes ont été écroués aux différents postes de police à la suite d'une manifestation violente à laquelle ont pris part 10,000 personnes hier soir, à la suite de la grève de 16 semaines des industries textiles.

Toute la nuit, les prisonniers ont chanté et crié dans leurs cellules trop petites pour tous les contenir pendant que les chefs radicaux les encourageaient à ne pas demander de cautionnement et à n'en pas accepter afin d'embarrasser davantage les autorités.

Ceux qui ont été arrêtés étaient opposés au Conseil de ouïe des corps unioniste reconnu, qui vriers textiles de New-Bedford, s'est constamment opposé à toutes les manifestations où intervenait la police.

Les gardes nationaux ont dû intervenir, baïonnette au canon, pour disperser la foule.

## IL RESIGNE



M. H. A. POWELL de St-Jean, N.-B., l'un des membres canadiens de la Commission Internationale des Eaux Limitrophes, vient de donner sa démission comme tel, au gouvernement canadien.



## LES ACTIVITES DE LA COUR

—L'enquête préliminaire des deux jeunes garçons de la ville accusés d'avoir volé une auto s'est terminée mardi de cette semaine. Le magistrat a trouvé matière à procès et leur cause a été envoyée devant le juge de la prochaine cour de comté. Les deux accusés ont demandé un procès expéditif.

—Mercredi dernier les constables provinciaux ont arrêté une automobile à Baker-Brook dans laquelle ils ont trouvé une grande quantité d'alcool de contrebande. L'auto et le boisson furent confisqués et les quatre occupants mis sous arrêt. Ceux-ci eurent chacun leur procès et plaidèrent non coupables. Trois furent acquittés et le quatrième, propriétaire et conducteur de la machine au moment de l'arrestation, fut condamné à \$200 d'amende et les frais. L'auto une Studebaker, d'une valeur de \$1800, fut confisquée. Ce procès attira un grand nombre de spectateurs à la cour.

—Jeudi dernier un citoyen de la ville subit son procès sous l'accusation d'avoir vendu de la boisson. Il fut trouvé coupable et condamné à deux mois de prison, \$200 d'amende et les frais. Cette cause a cependant été portée en appel et l'accusé recouvrera sa liberté en fournissant de cautionnement nécessaire.

—Deux maniaques de la vitesse ont été arrêtés par la police provinciale sur la grande route, la semaine dernière et condamnés à \$10 d'amende.

—Le procès des moutons s'est

## ACCEPTERA-T-IL



SIR LOMER GOUIN qui a récemment été approché dans le but de lui offrir la position de Lieutenant-Gouverneur de la province de Québec.

## LA MORT DE MISS ETHEL BELIA

Cette infirmière de Glenwood fut victime d'un accident

### L'ENQUETE

A dissipé tout doute qu'il y avait eu crime

Glenwood, N.-B., 30.—Il ressort des dépositions reçues à l'enquête du coroner que Miss Ethel Belia, infirmière de Glenwood, est morte noyée après avoir reçu dans le bras, au haut du coude, la décharge d'un fusil de chasse qui lui mit ce membre en charpie.

B. Dufferin Richards, l'un des témoins raconta avoir tiré à plomb sur une forme vague dans l'obscurité, vers trois heures du matin lundi dernier, après avoir été deux fois dérangé dans son sommeil par des bruits étranges. C'est vendredi soir que la jeune femme, disparue depuis le commencement de la soirée du dimanche 22, fut découverte par Mme Lewis Geely. Le cadavre gisait sur le ventre parmi des billets dans Jones' Creek, derrière le terrain du chemin de fer.

## GROSSE SAISIE

Frédéricton, N.-B., 28.— Les officiers de la police fédérale et de la police provinciale, agissant conjointement, ont saisi de la boisson de contrebande pour le montant de \$10,000 sur l'île de Misou, comté de Gloucester. On pense que cette boisson a été importée de St-Pierre et Miquelon par des godolètes. Depuis quelques temps les autorités ont fait des démarches pour surveiller l'île de Misou et les environs parce qu'on soupçonnait que la contrebande s'y pratiquait sur une échelle assez considérable. La boisson qui a été saisie a été transportée à Bathurst par le sergent Smith. Le département des douanes devra en prendre charge. C'est en grande partie du whiskey. Les officiers qui ont opéré la saisie sont, les constables St-Pierre et Thibodeau, de la police provinciale, et l'officier Robichaud, de la douane, de Shipagan.

enfin terminé jeudi dernier. Le magistrat a rendu son jugement en faveur du plaignant, déclarant la saisie faite par le garde-champêtre, illégale. Les moutons devront être retournés au propriétaire.

—La cause du locataire qui se refuse à abandonner son loyer sur demande de son propriétaire, s'est plaidée devant deux juges de paix, cette semaine. Le jugement a été rendu en faveur du propriétaire et le locataire devra, bon gré, mal gré, abandonner ses prémisses.

—Un jeune homme employé aux vos attractions, déclarèrent G. A. Carnal actuellement dans la ville a été emprisonné hier pour un acte de violence publique. Son procès aura lieu demain.

## LES RESULTATS OFFICIELS DU DERNIER CONCOURS DE L'ASSOMPTION DANS LE COMTE DE MADAWASKA

Le président-général de la Société Mutuelle l'Assomption, le Dr. A. M. Sormany, nous envoie pour publication les notes suivantes et le résultat en détail du travail accompli par l'organisateur de la société, pendant son séjour de six semaines au milieu de nous:

"Nous publions aujourd'hui le résultat du concours de recrutement de la Société l'Assomption. On pourra voir que c'est un succès sans précédents. L'objectif qu'on avait fixé pour le comté était de 200 nouveaux membres et \$100,000 de nouvelle assurance.

Ces chiffres ont été largement dépassés. Toutes les paroisses sont à l'honneur. Seule la paroisse de Baker-Brook est restée en arriéré.

"Nous devons dire comme explication qu'aucun travail de recrutement n'a été fait dans cette paroisse. Pendant les trois dernières années des assemblées ont été tenues un peu partout dans un but d'organisation. A Baker-Brook, des circonstances qui ne dépendaient ni des organisateurs, ni des officiers et membres de la succursale, ont toujours empêché tout travail.

"Cette année encore une assemblée devait être tenue, mais au dernier moment il fallut la remettre à plus tard. Nous ne jetons donc pas la pierre aux paroissiens de Baker-Brook, persuadés qu'il y a là autant de patriotisme que dans les autres paroisses, si ce patriotisme n'était pas empêché de se manifester.

"Nous invitons toutes les succursales à continuer le bon travail fait par notre organisateur. Les fêtes du 25e anniversaire de la société auront lieu au mois de septembre prochain. Tout le re-

crêtement fait d'ici la compte pour le concours.

"Plusieurs succursales ont fait du beau travail depuis le départ de M. Boudreau ce qui augmente d'autant notre succès.

"Il est possible que "l'Evangéline" publie, cette semaine le résultat du concours. Les chiffres suivants ne s'accorderont peut-être pas avec ceux du journal de Moncton. C'est que nous avons reçu de nouveaux rapports des succursales que nous n'avons eu le temps de communiquer au Bureau-Chef.

**AUX PERCEPTEURS**  
"Nous faisons un appel spécial aux percepteurs des différentes succursales pour percevoir régulièrement et en temps le paiement des contributions. Ils doivent faire un effort pour collecter les nouveaux membres et ne pas les laisser s'arrêter. Il est souvent plus difficile de percevoir des arriérés que des cotisations mensuelles.

"La société a fait de lourdes dépenses pour recruter ces nouveaux membres et il serait regrettable que par manque de vigilance, une partie de ces membres soit perdue. Avec un peu de courage et de bonne volonté, le comté de Madawaska qui est certes à l'honneur dans ce concours restera bien à la surface.

"La Fête régionale, accordée à la succursale qui s'est le plus distinguée pendant ce concours, sera probablement célébrée le 26 août. Nous aurons l'honneur de publier le programme dans un prochain numéro du journal.

"Un cordial merci à tous ceux et celles qui ont contribué au grand succès de ce concours."

Le Président Général.

## RESULTAT DU CONCOURS

Succursales	Membres	Assurances	Points
Edmundston	76	\$92,750	1095
St-Jacques	47	47,550	790
St-Hilaire	64	36,500	715
Rivière-Verte	45	31,000	695
Frenchville	52	23,250	627
Lac-Baker	41	25,700	592
Ste-Anne	29	27,000	535
St-François	32	12,350	464
Clair	21	7,500	392
Siegas	14	8,700	327
St-Joseph	7	7,500	320
St-André	16	12,500	280
St-Basile	28	7,850	240
Baker-Brook	1	2,000	15
	473	\$342,050	

## MORT TRAGIQUE D'UNE FILLETTE

New Waterford, N.-E., 30.—La petite Mary-Bridget Taylor, 8 ans, est morte du choc nerveux causé par l'embrasement de ses vêtements à l'église Ste-Agnès, où elle aimait des cierges. Elle sortit de l'église, ses vêtements en feu, mais les flammes furent vite éteintes par ceux qui se portèrent à son secours. A l'hôpital on découvrit que ses brûlures n'étaient pas graves; mais elle n'en succomba pas moins à cause de la violence du choc nerveux éprouvé.

## UNE MAUVAISE PUBLICITE POUR LES PROVINCES MARITIMES

St-Jean N.-B., 30.—"Le cri des provinces maritimes ne devrait pas être la prospérité des provinces maritimes; mais bien: les provinces maritimes prospères. Vous ne devriez pas publier vos griefs, mais bien montrer vos ressources et vanter vos charmes."

—Un jeune homme employé aux vos attractions, déclarèrent G. A. Carnal actuellement dans la ville a été emprisonné hier pour un acte de violence publique. Son procès aura lieu demain.

## IL SE NOIE EN PECHANT

Un enfant de 9 ans, Jean-Marie Lepage, trouve une mort tragique dans la rivière Rimouski.

### VAINS APPELS

Rimouski, 28.—Un drame de l'onde est venu jeter la consternation dans le village de Rimouski et la famille de M. et de Mme Jean-Marie Lepage pleure aujourd'hui la perte d'un garçonnet de 9 ans, Jean-Marie, qui a trouvé sa triste fin au cours d'une partie de pêche qu'il faisait avec quelques jeunes compagnons. Les circonstances de la tragédie sont obscures; les amis du jeune Lepage entendirent soudain un cri de détresse et aperçurent leur petit camarade qui se débattait dans les eaux de la rivière Rimouski. Leurs appels furent entendus trop tard pour être effectifs et, quelques instants plus tard, le corps de la victime était retiré des flots inanimé.

Le gérant du trafic de voyageurs.

Ils vivaient actuellement l'est du pays pour que les autorités du Canada National de l'Ouest du Canada soient renseignées sur les conditions économiques de l'est du Dominion.



## PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

### HISTORIQUES

Ottawa, 30.—Les trois timbres poste historique et les six timbres de la Confédération émis pour commémorer le grand événement de 1927, le 60ème anniversaire de la Confédération canadienne, sont à la veille d'être épuisés et aucune autre émission n'en sera faite. Le ministre des Postes continuera à émettre les timbres poste ordinaires qui étaient utilisés avant l'émission de ces timbres spéciaux.

### LES FILMS PARLANTS

New-York, 28.—Le Herald-Tribune annonce aujourd'hui que la Victor Talking Machine Co., a parfait un procédé pour la fabrication de records pouvant s'adapter à n'importe quel film de cinéma, et que la compagnie projette d'ériger une fabrique de \$250,000 en Californie, où seront fabriqués ces records. Le développement du procédé a été effectué avec la coopération de First National Pictures Inc. et d'Electric Research Products, Inc.

### TUE RAIDE DANS SON AUTO

Chatham, N.-B., 30.—Edward Meahan, 60 ans, a été tué raide, et son fils du même nom gravement blessé dans un accident d'automobile causé par l'éclatement d'un pneu.

### L'IMPOT

Ottawa, 28.—La perception de l'impôt sur le revenu a rapporté jusqu'ici la somme de \$50,048,823, soit, en dépit de la dernière réduction de dix pour cent, une augmentation de \$6,34,035, sur les chiffres de la période correspondante de l'année dernière.

### ACCIDENTS A SHÉDIAC

Duncan Jona, un charpentier qui travaillait sur la maison de M. J. W. Y. Smith au Cap de Shédiac, s'est blessé grièvement en tombant d'un échafaud d'une hauteur de vingt pieds. Il s'est fracturé le crâne. Il a été transporté à l'hôpital où il est encore sans connaissance. Les médecins espèrent cependant lui sauver la vie.

—Le jeune William Gunn, fils du chef de police de Shédiac, a été frappé par un automobile sur la grande rue. Il a reçu des blessures assez sérieuses. On a cru à un moment que l'automobile allait lui passer sur le corps et il l'a échappé bel.

### BRULÉ A MORT

Campbellton, N.-B., 27.—Bruce Caldwell, âgé de 10 ans et fils de M. et Mme Caldwell, de Metapedia, a été brûlé à mort lorsque la maison de M. Caldwell a été complètement détruite par le feu jeudi soir. Tout le monde dormait à la maison. C'est avec difficulté que M. et Mme Caldwell, trois enfants et la servante ont réussi à se sauver.

Lorsque Mme Caldwell aperçut retourner à la maison qui était tout en flammes pour voir au secours de son enfant. On dut la retenir. Le Dr Drolet, de Valbriant, a tenu une enquête.

### IL FAUT ÊTRE MODESTE QUAND ON VA COMMUNIER

Rome, 31.—Les paroissiens qui assistaient à la messe dans l'église de St-Augustin, près de Bari, Italie, hier matin, eurent la surprise de voir le prêtre passer de la sainte table deux jeunes filles qui s'étaient approchées pour communier, parce que leur jeune ne descendant qu'au genou. C'est le premier exemple qu'on a vu de Jan prêtre ayant appliqué à la lettre les directives de St-Pierre en chassant les femmes jugées immodestement vêtues.